

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

ESTAMPADOR.

Núm. 4402.

Suscripcion en Córdoba. (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs. Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.) Fuera de Córdoba.

VIERNES 31 DE MARZO DE 1865.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVI.

Seccion editorial.

EL CONVENTO DE LA RÁBIDA.

(Conclusion.)
Tras tantas infructuosas dilaciones, llegó por fin el año de 1854, y en él la visita que hicieron a la Rábida SS. AA. los Sres. Duques de Montpensier, en compañía de la respetable viuda de Luis Felipe, quienes con dolores al contemplar el misero aspecto de aquellas ruinas gloriosas, se propusieron contribuir a la reedificación, y al efecto entregaron por de pronto la cantidad de siete mil reales, que después aumentaron, para reparar principalmente la iglesia y la parte conocida tradicionalmente con el nombre de celda del padre Marchena.
Con estos donativos y el producto de una suscripcion que se abrió por iniciativa del gobernador, pudo conseguirse la realizacion de aquellas obras, y abrir la iglesia nuevamente al culto, que por tantos años habia dejado de celebrarse en ella.
Por entonces tambien propuso el gobernador que se destinase el convento para hospital provincial, dedicado especialmente a enfermos incurables.
Así se acordó en real orden de 6 de Mayo del mismo año. Al mismo tiempo se mandó formar el presupuesto de reparacion.
En real orden de 21 de Noviembre siguiente se mandó activar las obras, que habian sido interrumpidas por los sucesos políticos del anterior verano.
En otra de 3 de Julio de 1855 se declaró que por las circunstancias de localidad y otras no servia el convento de la Rábida para hospital.
En la expedida en 23 de Febrero de 1856 se encomendó su conservacion a la comision central de Monumentos; y en 25 de Marzo siguiente se consignó la cantidad de once mil reales para continuar las reparaciones.
Estas continuaron aunque lentamente, y aquel recinto fué renaciendo de sus ruinas y embelleciéndose con varios objetos debidos a la munificencia de los Sres. Duques de Montpensier, que le miraban con especial predileccion.
Después al fin el Gobierno de dar cima a una obra tan altamente patriótica, previno al gobernador de Huelva para que formase el presupuesto total de las reparaciones que aun faltaba hacer, y aquella autoridad remitió en Abril del año último un proyecto y presupuesto de 45.400 rs., formado por el arquitecto D. Manuel Portillo; cuyo proyecto fué favorablemente informado por la Academia de San Fernando, recayendo la aprobacion en virtud de orden de 8 de Junio.
El arquitecto y la Academia, de co-

mun acuerdo, propusieron además la adquisicion de la pequeña huerta del convento, perteneciente a un vecino de Moguer.
Aquél terreno, que rodea el edificio por tres de sus lados, contiene una noria, una palmera, varios olivos y los restos de la habitacion del guarda ó cultivador, cuyos objetos todos, segun la opinion del arquitecto, son indudablemente anteriores a la época de Colon, y por lo tanto dignos de conservarse como un interesante recuerdo.
Pero no se limitaron a estas las mejoras proyectadas.
Además del presupuesto de que acabamos de hablar, remitió el gobernador de la provincia un proyecto de desembarcadero y camino desde este hasta las puertas del monasterio, para facilitar el acceso, hoy muy incómodo, de las muchas personas que concurren a visitarle.
El presupuesto del muelle desembarcadero asciende a unos sesenta mil reales, y a unos treinta y cuatro mil el del trozo de carretera.
Estos proyectos estan aun pendientes de aprobacion, pero creemos que en breve la obtendrán.
Una vez llevados a cabo, y adquirida que sea la pequeña huerta como complemento de aquella morada gloriosa, donde se discutió y planteó la empresa mas grande de los tiempos modernos, la Nacion, cualquiera que sea su gobierno, deberá velar incansablemente por la conservacion de aquel monumento y hacerle si es posible imperecedero, como el recuerdo que a él va unido.
Para contribuir en parte a tan noble intento, creemos que debiera facilitarse por todos los medios la afluencia de viajeros visitantes de aquel verdadero santuario, no solo proporcionándoles todas las comodidades posibles, sino atrayéndoles con alguna fiesta religiosa y periódica de conmemoracion, revistiendo ó adornando el interior del edificio con objetos de la época de Isabel la Católica, y formando una pequeña biblioteca del mismo carácter que contiuviese todo lo concerniente a Colon y al descubrimiento y colonizacion de America.
Una lapida de mármol colocada en el sitio mas conveniente, en la que constasen las fechas y sucesos mas notables que con aquel hecho grandioso se relacionan, y un album en que pudiesen escribir sus nombres todos los viajeros, completarian el pensamiento, haciendo del convento de Santa Maria de la Rábida, lo que siempre debió ser desde hace mas de tres siglos: un lugar de patriótica peregrinacion, y un vivo testimonio de que España no se olvidó nunca de honrar la memoria de los que han contribuido a su prosperidad. I. de C.

CORTES.

SESION DEL 29 Congreso.

La sesion empezó a las dos manos cuarto, bajo la presidencia del Sr. D. Fernando Alvarez, se leyó el acta de la anterior, que fué aprobada.
El señor Romero y Robledo presentó una proposicion pidiendo se conceda una pensión a la viuda de un militar que acaba asimismo de perder un hijo en Santo Domingo, y después de haberla apoyado en breves razones su autor el Congreso la tomó en consideracion por unanimidad.
Se aprobó sin debate el dictamen de la comision sobre el proyecto de ley para erigir un monumento que recuerde la memoria del ilustre patriota D. Gaspar Melchor Jovellanos.
Entrándose en la orden del dia, prosiguió la discusion sobre la interpelacion del Sr. Fernandez Espino, relativa al ferrocarril de Mérida a Sevilla, é hizo uso de la palabra el Sr. D. Jovellanos.
El señor Hurtado, quien defendió la variacion del trazado hecho por la empresa concesionaria de aquella linea, y rebatió los cargos que a la misma se habían hecho por no haber comenzado los trabajos dentro del plazo que la ley marca, y sostuvo que no era equitativo que hoy, que una crisis general lamentable tiene paralizada toda clase de obras, se quiera apremiar a aquella empresa que tiene comprometidos sus intereses y su porvenir en una obra de tal importancia.
El señor Fernandez Espino rectificó estensamente sosteniendo como en su primer discurso la inconveniencia del trazado, y censurando la tardanza que en las obras de aquel ferrocarril se observa.
El señor Bedmar usó de la palabra y censuró que las obras se hubieran suspendido negando al mismo tiempo a la empresa el derecho de variar el trazado como lo habia hecho con perjuicio de los intereses de muchos de los pueblos de aquella comarca, cuya industria es muy rica y acreedora, por lo tanto, al beneficio que en el primer momento de la concesion se les otorgaba.
Seguia la sesion a la hora de retirarse de la tribuna.

Seccion oficial.

La Gaceta del 28 no contiene disposicion alguna de interés general.
Gobierno militar de la provincia de Córdoba.
Orden de la plaza del 31 de Marzo de 1865.
Mañana primero del entrante mes de Abril se pasará la revista administrativa del mismo en los cuarteles que ocupan los cuerpos que guardan en esta capital, asistiendo como interventor el comisario de guerra de esta provincia don Luis de Rojas, por el orden siguiente:

A las 10 de la mañana, el batallon provincial de esta ciudad.
A las 10 1/4, el destacamento del regimiento infanteria de Córdoba y de caballeria de Santiago.
A las 10 1/2 la Guardia civil.
Los Sres. Gefes y oficiales de reemplazo, los que se hallen de tránsito ó disfrutando de real licencia y cualquiera otro individuo del ejército que deba ser revistado, se presentarán a las 12 de dicho dia en el cuartel de San Felipe para serlo por el señor comandante del batallon provincial de esta ciudad, don José Garcia, a quien nombro para esta comision, asistiendo tambien como interventor el Sr. nombrado comisario de guerra, y a las 12 y media del mismo dia se presentarán en la comisaria de Guerra, calle de San Avaro núm. 10, todos los individuos sueltos de la clase de tropa que tengan, que acreditar su existencia.
A las 5 de la tarde, el primer Depósito de Instruccion de caballeria.
El profesor médico nombrado para la asistencia de los destacamentos, transeúntes y demás individuos que no tengan cuerpo, lo es don Manuel Fernandez de Cádiz, que vive calle del Duque número 13.
El brigadier gobernador militar, Sr. D. Antonio Ramirez Tecos, a consecuencia de enfermedad.
Ha quedado internamente encargado del mando, el jefe del destacamento del Principe.
Santander, 27.—La via está interceptada a causa de las nieves en el kilómetro 40 de la primera seccion de ferrocarril. Sigue nevando.

Seccion de noticias.

NACIONALES.
Dice la Epoca que con el desecho de activar la desamortizacion eclesiástica, parece que el señor ministro de Hacienda ha dirigido cartas muy espresivas a los señores obispos que aun no han cumplido con lo dispuesto por el Concordato para la permutacion de los bienes eclesiásticos.
Mientras algunos periódicos se empeñan en circular rumores afirmando que no han de discutirse los presupuestos, la comision y sub-comisiones del Congreso encargadas de examinarlos, han desplegado una notabilísima actividad, tanto, que ya varias sub-comisiones han terminado sus tareas, y es muy probable que en toda esta semana se presenten algunos dictámenes. Esto es contestar con hechos palpables y reales a invenciones ó conjeturas infundadas.
Con asistencia de una escogida concurrencia, dicen los periódicos de Jaen, tuvo lugar la noche del jueves el estreno de la compañía dramática a cuyo frente se encuentra el reputado actor señor Valero, representándose el drama *El Patriarca del Turia*. Además de la salva de aplausos con que el señor Valero fué acogido por el público al pisar la escena, en el segundo acto fué donde acompañado por la distinguida y simpática actriz doña Salvadora Cayron, obtuvieron estos actores un legítimo triunfo siendo

llamados a la escena después de la conclusion del acto segundo.
En Bilbao se hallan nuevamente en pleno invierno. El dia 25 amanecieron nevados los altos, y durante todo el dia alternó la lluvia y la nieve. Nada mas peligroso para la salud que estos cambios de temperatura.
Coruña, 25.—El «Stonnevall» salió ayer de mañana del Ferrol dispuesto a trabar combate con los dos federales surtos en este puerto. Acompañado hasta aguas neutrales por la «Concepcion», se mantuvo todo el dia a la vista, sin que los federales aceptasen el reto. A las ocho de la mañana de hoy se perdió de vista el confederado, y los federales «Niagara» y «Sacramento» salen ahora para Lisboa.
Valladolid, 26.—A las siete y cuarenta minutos de esta mañana ha fallecido el brigadier gobernador militar de la plaza de Ciudad-Rodrigo, Sr. D. Antonio Ramirez Tecos, a consecuencia de enfermedad.
Ha quedado internamente encargado del mando, el jefe del destacamento del Principe.
Santander, 27.—La via está interceptada a causa de las nieves en el kilómetro 40 de la primera seccion de ferrocarril. Sigue nevando.
Hace pocos dias se quejó al gobernador de la provincia de Jaen el alcalde de un pueblo de aquella provincia, de la exigencia de cierto sueldo, que por haber ido dos veces a Jaen con el fin de activar el despacho de un expediente, reclama de honorarios nada menos que la suma de SEIS MIL reales de vellón. Esto, sin duda, moveria el ánimo del señor gobernador a expedir la circular de 16 de este mes, la cual no habiamos visto hasta que nos ha llamado la atencion hacia ella el comunicado que publica *La Democracia* en su número del 21 del corriente. Un hecho de tal naturaleza como el de la reclamacion de los seis mil reales de honorarios, demuestra que la circular del señor gobernador está en su lugar, pues tiene el deber de velar por la honra de la administracion y de evitar todos los abusos que puedan atentarse a la sombra del despacho de asuntos, que la autoridad y las dependencias del Estado se hallan en la obligacion de resolver pronto, y con arreglo a los mas estrictos principios de justicia. Esto no puede ocultarse a ninguna persona de buen criterio, y por lo mismo no necesita mas comentarios.
Es tanta la lluvia que ha caído últimamente en Manresa que segun un periódico de aquella localidad, se teme que mueran los árboles frutales si dicho tiempo continúa.
D. Juan Barrio y Agüero, a nombre de Mr. Nathan Thompson, ha solicitado privilegio de invencion por cinco años de un

Murió ayer noche, dijo el cirujano... El comisario Louchard lo sentirá tambien... Y bien! llegaré justamente al entierro... Pobre joven!... Señora, quiero respetar vuestro dolor, pero que este accidente no ahogue en vos la alegría que debe haceros estremecer. El Bearnes ha sido vencido por nuestras armas, y retira sus tropas; la patria acaba de librarse otra vez de la tiranía. Id, como todas las mujeres de esta noble ciudad, a prosternaros ante los altares. Cuando la república triunfaba, las damas romanas daban gracias a los dioses inmortales... Yo vuelvo a los asuntos públicos; después del combate, el Consejo... Os dignareis, sin embargo, asistir a los funerales de esta pobre víctima... Hoy a las cuatro... Me obligo a ello, respondió maese Publicola.
Y salió de la estancia con paso grave y majestuoso.

Poco después de la última campaña de las doce, la señora de Thomassin, que se habia arreglado un poco, tomó una litera y se hizo conducir a la Bastilla.
Nunca habia visto a la señora de Bussy-Leclerc; pero con la intrepidez que le era natural, y con el aplomo que sabia tomar, pidió hablar al momento a la señora gobernadora, y se hizo anunciar con cierta ostentacion.
No tengo el honor de ser conocida de vos, señora, dijo; pero algunas palabras bastarán para probaros que habreis hecho bien en recibirme.
Vuestro nombre, al menos, me es perfectamente conocido, repuso la señora de Bussy-Leclerc, cuya curiosidad escitaba esta visita.
Señora, ayer han encerrado en la Bastilla a un prisionero de la mayor importancia... Es muy posible; pero como no me mezcló en nada del gobierno de mi marido, ignoro...
El baron La Gazette, señora, ca-

Es verdad, respondió la de Bussy estremeciéndose... Así es que yo continué la de Thomassin, después de haber mirado en torno suyo, y bajando la voz, tendré el valor de confesaros muy francamente que amo al baron La Gazette.
Ah! pobre mujer! mañana deben juzgarle, y su muerte es segura... Yo quisiera ser bastante ingeniosa para... Hacerle evadir, os comprendo... Quisiera serviros con toda mi alma, pero me he impuesto tal ley de no mezclarme en nada en los asuntos del señor gobernador... Evadir! no, no he dicho eso... ¿Cómo?... Yo quisiera poder ocultarle tan bien, que no pudiesen dar con él. Para eso he contado un poco con vos... ¿Connigo? balbuceó la señora de Bussy; ¡qué idea! Ocultar al baron... pero dónde, gran Dios! ¿cómo le hacedes salir de la Bastilla?... La Bastilla es todo un mundo, se-

El calor de sus afectos y la energia de su adhesion... La Gazette, libre, glorioso, rico, triunfante, no dudamos que hubiese estimulado la adhesion que le profesaba la señora de Thomassin; pero arruinado, aprisionado, acusado y amenazado de muerte, se volvió tan interesante, que la señora de Thomassin la idolatró a su vez... Las mujeres, cuya alma es ardiente, no dan jamás a medias; su generosidad no tiene límites; llevan la abnegacion hasta alabar los defectos de sus amigos, hasta adoptar sus ideas, aun cuando anteriormente las hubiesen combatido. La señora de Thomassin tomaba a la Gazette por un ligero rabioso, y se habia sublevado por la injusticia de este proceso que hacia del capitán un realista y un agente secreto del rey de Navarra. El Rifodé habia intentado insinuar que el baron era del partido realista; pero la de Thomassin no quiso creerle, y sin atreverse a confesárselo, llegó insensi-

sistema de perfeccionamiento introducido en el modo de tapar las botellas, frascos, vasos y tubos, así como los cañones y armas de fuego.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 27.—Nueva-York, 16.—Se confirma que el general Sherman se ha apoderado de Fayetteville y que avanza hacia el Norte. El general Schofield ha tomado la ciudad de Kingston. El general Sheridan ha destruido un gran trozo de ferrocarril cerca de Lynchburg. Se asegura que han llegado a 20 millas cerca de Richmond. Se asegura también que el gobierno federal anticipará para mayo el pago de los cupones. El algodón cogido en Savannah no irá a Europa. El oro está a 165 3/4. El algodón a 65.

Idem, 27.—Ha circulado en la Bolsa el rumor de que la mala de los Estados Unidos llegará hoy por la mañana a Liverpool había traído la noticia de la toma de Richmond, y ha habido cierta reacción en las operaciones.

La misma mala ha confirmado la noticia de la toma de Lafayetteville por el ejército al mando del general Sherman, y la marcha victoriosa de dicho general en la dirección del Norte.

Idem, 27.—La noticia dada por el «Times» referente a desahucios recientes ha habido entre la Sublime Puerta y el embajador de Francia M. Monnier, es completamente inexacta.

El periódico el «Mundo» ha recibido una advertencia por insistir en las circunstancias de que dió cuenta, alusivas a la entrevista que tuvo el Padre Sanjo con el embajador de Francia en Roma M. Sartiges.

Nueva-York, 16.—Se cree como muy cierto que los confederados evacuarán muy pronto a Richmond.

Francfort, 27.—Después de un telegrama dirigido desde Viena a la «Gazette de Postes», la proposición que Baviera y Sajonia deben dirigir a la Dieta, tendrá por objeto la instalación del duque de Augustenburgo en el gobierno de los ducados.

Viena, 27.—Causa en esta capital honda sensación, y está dando lugar a diversidad de comentarios poco favorables al gobierno austriaco, la medida tomada por Prusia de admitir en su ejército a los voluntarios del Schleswig-Holstein, pues se da como segurísimo que el rey Guillermo ha ordenado dicha medida sin contar para nada con el gabinete de Viena.

Constantinopla, 26.—Se está procediendo de nuevo, y sin levantar mano, en el examen de la cuestión de los conventos moldo-valacos. Para resolverla se cubren con importantísimos documentos hechos por la comisión internacional. Paris, 23.—El periódico el «Constitution» publica una nota comunicada con el objeto de desmentir la noticia de ciertas negociaciones entabladas para el casamiento del joven rey de Grecia.

El mismo periódico, sin desmentirlo categóricamente, dice que el gobierno no ha recibido comunicación alguna relativamente a un grave desacuerdo que hubiera surgido entre el gobierno del Sultán y el embajador de Francia, M. de Monnier, el cual hubiera salido de Constantinopla con el objeto de conferenciar con el gabinete de las Tullerías.

La discusión del mensaje en el Cuerpo legislativo empezará por un discurso de Emilio Olivier; después hablará monsieur Thiers.

Roma, 27.—Ha tenido lugar el consistorio anunciado: el Papa ha pronunciado una breve alocución sin aludir a la situación de la política. Han sido preconizados veinte y cuatro obispos, y entre ellos dos obispos españoles. Su Santidad sigue en perfecto estado de salud. Francfort, 27.—Después de animadísimo debate, la Dieta, en su sesión extraordinaria de hoy, ha aprobado por 9 votos contra 6 la proposición de la Baviera pidiendo la instalación del duque de Augustenburgo en el trono de los ducados.

New-York, 16.—Una parte oficial del general Lee, dice que el general Bragg ha atrevido el día 8 a los federales haciéndoles 1,500 prisioneros. En su parte, el general Schofield dice que Bragg ha vuelto a atacar el día 10, siendo esta vez rechazado con grandes pérdidas. Todo confirma que se acerca la evacuación de Richmond.

Abraham Lincoln ha ordenado la prisión de todos los ciudadanos que durante el tiempo de la guerra tengan relaciones con los confederados.

San Petersburgo, 27.—Las noticias de Pekin alcanzan al 7 del corriente. El embajador de España en el celeste imperio está en muy buenas relaciones con el príncipe Cong. No hay novedad.

Paris, 26.—El «Monitor» publica una relación de los sucesos cometidos por la caballería mandada por el jefe insurrecto Félix Diaz, hermano del general Porfirio Diaz. Mr. Bazaine, comandante general de las tropas francesas en Méjico, al reseñar los citados hechos dice que nada tienen de exagerados.

El «Temps» da cuenta de un desacuerdo bastante grave habido recientemente entre la Sublime Puerta y el embajador francés cerca de la misma Mr. Monnier. Este salió el miércoles de Constantinopla y se dirige a Paris para conferenciar con el gobierno de las Tullerías acerca de los motivos que han originado el citado desacuerdo.

San Petersburgo, 25.—Dice la «Gazette» de Moscú que Prusia se ha aprovechado de que está Rusia ocupada en la cuestión polaca para plantar su autoridad en los Ducados, pero que el gabinete de San Petersburgo no se mostrará indiferente a la solución que tenga la cuestión del Schleswig-Holstein.

Berlin, 26.—El ministro de la Guerra ha pronunciado en la Cámara de los diputados estas notables palabras: «Hasta aquí el gobierno ha obrado constitucionalmente; está dispuesto a continuar en la misma senda y desea restablecer un orden de cosas para marchar con regularidad. Necesita, empero, de vuestra cooperación o de lo contrario, no se tratará ya mas la cuestión de derecho, y si la cuestión de existencia: escoged.»

El 23 debe embarcarse en Marsella con dirección a Civita-Vecchia, la comisión enviada a Roma por el emperador de Méjico para tratar directamente con Su Santidad acerca de la cuestión de los bienes del clero, y discutir las bases del futuro Concordato. El señor Velazquez de Leon, que la preside, lleva al conde de Antonelli el gran cordón del Águila mejicana.

La France apoyándose en datos fide-

lignos, asegura que el efectivo del ejército pontificio a la fecha de 1.º de Marzo actual, era de 8,691 hombres de todas armas y graduaciones.

El cuerpo del duque de Morny ha sido depositado provisionalmente en el cementerio del padre Lachaise. Se proyecta elevar un monumento artístico que sirva de tumba al antiguo presidente del Cuerpo legislativo, y con este objeto, Mr. Viollet-le-Duc, se ocupó ya en visitar y estudiar el terreno donde debe construirse.

El duque de Nasau se presenta también como pretendiente a la soberanía de Lanemburgo. Este es el tercero de los príncipes alemanes que han solicitado dicha soberanía.

Dice La Crónica de New-York:

A las seis de la tarde del día 6 del actual, salió de Washington para Nueva-York el tren diario de pasajeros, y siguió su marcha sin que ocurriese novedad alguna, hasta las dos y media de la mañana del 7 en que llegó a Bristol. En este punto se encontró con el tren de Kensington que se había retrasado dos horas, y con otro tren cargado de aceite, que si bien tenía las luces de señales en el frente, según está prescrito, por un descuido injustificable, tratándose de un tren en reposo en la misma línea principal, no las tenía en la parte posterior.

La noche estaba por demás oscura, y el tren de Washington, que llegaba con una velocidad de 45 millas por hora, chocó con tan extraordinario ímpetu contra el tren del aceite, y el de Kensington, que la máquina del primero quedó hecha pedruzcos y el agua hirviendo que de ella se escapó abrasó a los pasajeros, que no habían quedado heridos o muertos en el choque. El tercer carro de los pasajeros fué lanzado fuera de la línea, y los que ocupaban se salvaron milagrosamente con solo algunas contusiones. Los carros primero y segundo fueron despedazados, y del montón de maderas, ruedas y ejes que de un instante se formó, fueron extraídos desde luego tres cadáveres horriblemente mutilados. El segundo carro no tardó en incendiarse, y el pánico, la confusión y las escenas desgarradoras fueron en aumento. Afortunadamente había agua en abundancia en el lugar de la catástrofe, y el incendio no tardó en quedar extinguido. Esto no obstante, el número de víctimas ascendió a 50, a saber: 12 muertos y 38 heridos, 15 de ellos de mucha gravedad.

Mientras que en Europa se trata de suprimir los tenders, al otro lado del Atlántico se trabaja para suprimir las locomotoras. Mr. Gries y Long de Nueva-York, han obtenido privilegio de invención para una especie de carro de vapor, cuya máquina ocupa la parte delantera y el todo está sostenido por cuatro pares de ruedas solamente. Los primeros ensayos han tenido lugar en el camino de hierro de Utica a Clinton, dando los resultados mas satisfactorios. El peso total, comprendida la máquina, compartimiento para equipajes y asientos para 40 viajeros, y con el carbón y agua para un tránsito de 20 millas, no pasa de 14 toneladas, mientras que el peso del sistema actual es 42 toneladas.

Gaceta.

Cuidadito.—En el arreglo del ter-

reno en la parte antigua y fatalmente empedrada de la calle del Gran Capitan, no se procedió en nuestro sentir con el mayor acierto, y si el centro ha de servir de paseo, será necesario que la nivelación sea perfecta, sin las sinuosidades que hoy se advierten. Lastima seria que una calle nueva quedase con un defecto que el corregirlo en otras está costando a algunos propietarios obras de consideración, si no han de dejar sus casas colgadas en el aire.

Beneficio.—Anteanoche tuvo lugar el del Sr. Osorio en el teatro de Moratin. Una extraordinaria concurrencia tuvo ocasion de aplaudir al inteligente actor en el desempeño de La Carajada, siendo llamado a la escena al terminar los actos segundo y tercero, y recibiendo entre nutridos aplausos una preciosa corona de laurel y rosas y multitud de flores. La salud del artista se resintió después del segundo acto, en cuyo intermedio sufrió un ataque nervioso, que por fortuna terminó felizmente, gracias a los pronto auxilios de la ciencia, pudiendo concluir la función, gracias también a sus inteligentes y oportunos recursos. En la lindísima pieza Pobres mujeres fué muy aplaudido, como también las dos tragedias que lo acompañaron. El Sr. Osorio, que siempre ha contado muchas simpatías entre los cordobeses, llevará en esta ocasión muy gratos recuerdos de su permanencia entre nosotros.

El vigía.—Hoy, según el almanaque, espirará el mes de Marzo. Dios le perdone las muchas travessuras de su rabal!

Adelante.—Se están trasportando y preparando losas de piedra negra para colocar acerca en la plazuela de San Miguel. La de salipe que se está reuniendo también será para la vía que comprende las calles de Góngora y Huerto de los Limones, donde esta piedra es muy conveniente por la estrechez de aquellas y frecuente paso de carruajes.

Peligro constante.—Todas las diferencias que ocurren entre la gente menuda se resuelven en la Ribera. La abundancia de proyectiles es la causa de esta preferencia.

Lo merece.—El aplaudido actor D. Manuel Osorio, que actualmente se encuentra en esta capital, ha sido nombrado catedrático del Real Conservatorio de Madrid. Según nuestras noticias, tal vez para la próxima temporada de feria vuelva a dar algunas funciones en el teatro de Moratin, en el que se proyectan algunas obras.

E. P. D.—Hoy tendrán lugar en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, unas solemnes honras por el alma del señor conde de Santa Coloma, de cuyo fallecimiento, ocurrido en Madrid, dimos cuenta a nuestros lectores en su día.

Bien hecho.—Las verjas de San Martin son las que, adquiridas por los duques de aquellos solares, han de hermosear el trozo de pared que se extiende desde la puerta del Gran Capitan hasta la esquina del paseo. Solo falta que se colquen bajitas, a fin de que produzcan todo el efecto, dando a aquel lugar, hoy harto sombrio, la alegría y belleza de que carece.

Revista de cereales.—Varió es el temporal que se atraviesa en algunas provincias, no bueno para el ganado, pero ni malo para la siebra. Quéjase los labradores y ganaderos del atraso que experimenta la primavera. Los pastos de

las comarcas cálidas han brotado y ofrecen abundante yerba para las reses; las frias no tienen tanta vejetación. Los precios de los cereales sin alteracion. El ganado lanar y vacuno tiene precios muy altos, lo que significa que seguiremos condenados a comer ese artículo al fabuloso precio que se mantiene. Poco movimiento en los mercados. Dicen que es fácil se declare el tiempo en lluvioso; así podrán cesar los vientos, concluir los fríos, y los campos empezarán a sonreír con una apacible primavera. En nuestra Andalucía no vamos tan mal.

Distingo.—Dicen que entró ya hace días—la florida primavera.—Esto es verdad, mas nosotros—aun no hemos entrado en ella.

Sanidad.—Con el fin de conocer si el servicio de inspeccion de carnes en los mataderos de esta provincia, se halla organizado en la forma que se previene por las disposiciones vigentes, ha prevenido el señor Gobernador que en el preciso término de ocho días manifiesten los alcaldes de la misma el nombre del que desempeñe el cargo de inspector de carnes, categoría de su título, fecha de su nombramiento, autoridad por quien se hizo y aprobó, número de vecinos, reses mayores y menores que se matan y asignación que disfrutan los espresados funcionarios.

De Córdoba a Málaga.—Con estos días el rumor de que había habido un hundimiento en el tunel de la Cana, ta Bien informados podemos asegurar que semejante noticia es de todo punto inexacta, inventada o por algún desocupado, o con no muy piadosos fines.

Estamos frescos.—En Sevilla ha sido sorprendente una casa en que según todas las sospechas se fabricaba moneda falsa. Se han encontrado algunas de diez reales perfectamente acabadas.

Con tantas monedas falsas con falsos juramentos, se van poniendo las cosas que ni obrar ni hablar podemos.

Ilustre enfermo.—El sábado último se administró el Viático al anciano arzobispo de Granada, cuyo estado es peligroso a causa de su avanzada edad.

Otros hay que allí no están.—Segun el último estado oficial que tenemos a la vista, habia en el departamento de dementes del hospital de agudos de esta capital 58 varones y 30 hembras. Mas debiera haber.

Conformes.—Los diarios de Valencia muestran deseos de que cuanto antes se obtenga del gobierno francés la rebaja de derechos que pagan las narajas a su importacion en el vecino imperio.

Siniestros.—En los periódicos de Cádiz del 29 leemos lo siguiente:

Antes de anoche, a causa del fuerte viento al N. que reinó a las dos de la madrugada, se fueron a pique en nuestra bahía tres canchales, del tráfico interior, dos de ellos sin carga alguna, y el otro, llamado Dulce Nombre de Maria lo estaba con 90 cajas de huevos, 67 sacos de maíz y 60 de frijoles; se espera poner a flote las mencionadas tres embarcaciones por haberse ido a fondo sobre las amarras. Dos embarcaciones menores se desamarraron, destrozándose contra la muralla del muelle principal. Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracias personales.

Gran cabeza.—Hecha la autop-

(498) blemente hasta el punto de abandonar la causa realista para volver a la liga, y todo por agrandar al desgraciado cautivo y defenderlo con una fe mas sincera. Así cuando sonaron los cañonazos en los arrabales y en las murallas, exclamó la de Thomassin despertando sobresaltada: Dios mío! heced que sucumba el hereje porque el vencedor de Gourdon no hallaría perdon ante él. La señora de Thomassin recibió por la mañana la visita del cirujano, y supo que la señorita de Tarasé había pasado muy buena noche. Maese Dominico no vió sin sorpresa los preparativos de enterramiento que el Rifodé había tenido la precaución de hacer, y pedía esplicaciones, cuando este se presentó. Bien! dijo; mi gente ha sido exacta. Ea, doctor, y vos, señora, sostened bien vuestro papel. La señorita de Tarasé ha muerto para todo el mundo; y sus exequias se harán esta tarde a las cuatro. Importa que maese Thomassin asista a estos modestos funerales: su

(503) —¡Oh! ¡Dios mío! no le guardéis rencor a ese pobre caballero, tiene demasiados sabuesos que le persiguen. He oido decir que le buscan por todas partes para hacerle cortar la cabeza. Yo sé, y podré daros algunas noticias, a propósito, para que le encuentren. —¿De veras? espera un buen rasgo, digno de una liguera, esclama. Por mi parte, os lo aconsejo. Pero si me es permitido preguntaros... —Veo a donde se encamina vuestra pregunta; deseáis saber como es que yo, estraña por mi clase a ese gran personaje, puedo estar tan bien instruida del sitio en que se encuentra. —¡Dios mío! me hacéis el honor de hablar conmigo, y cambio con vos preguntas insignificantes. Si tenéis la bondad de decirme, me diré si soy o no. —Con mucho gusto, señora, cuando nosotras las mujeres amamos, somos hábiles en socorrer a nuestros amigos, bien para hacerlos vivir, bien para ocultarlos cuando se ven en peligro. La Bastilla es todo un mundo.

(502) pitan de las gentes de armas de la Liga, ha sido inscrito en el registro ayer de mañana. —En efecto, pero haber oido hablar de eso. El baron La Gazette es un espía... —¡Oh! señor! ¡qué palabra! El capitán La Gazette es amigo de los principales personajes de estos tiempos. Amigo, entre otros, del señor bailio de Clermont. —La señora de Bussy-Leclerc se puso como la amapolal al oír este nombre, sintió que el rostro se le encendia, y repuso al momento: —Crea que ese bailio no era sino el prisionero del capitán, y que le trataba con algun desden. —¡Ah! el señor de Clermont os ha dicho eso, interrumpió la de Thomassin, que seguía con ansiedad y atuscia los diversos colores de la movable fisonomía de la gobernadora: pues bien, puesto que el señor de Clermont habla así de su amigo, aseguro que le ha de costar caro.

(499) testimonio nos será muy útil. Tendreis la bondad de avisarme, señora. —¿A donde quereis que yo vaya a buscarlo? Mi marido es demasiado prudente para presentarse en seguida que haya concluido la batalla; tome siempre alguna bala perdida. Dudo que salga de su escondite en todo el día. La llegada del abogado dió un mentís a esta confesión: Maese Publicola estaba bello en su desorden; se habia se dicho que salia de una espantosa batalla; sus vestidos estaban desgarrados y sus manos negras de pólvora; sus desordenados cabellos y su brillante mirada le daban una fisonomía marcial, si se quiere, pero de seguro muy fea. —Roma se ha salvado! exclamó el fogoso tribuno, dando en el suelo con la culata de su escopeta; los bárbaros están derrotados. ¡Hola! qué es esto? —No hagáis tanto ruido, caballero! respondió su digna esposa; paz y respeto a los muertos. —¿Cómo! ¡la jóven! ha muerto! ¡Ah! lo siento mucho.

sia del cadáver del duque de Morny, ha resultado que su cerebro pesaba 1,532 gramos, es decir, 232 gramos mas del peso medio ordinario.

Desgracia.—El viernes ocurrió entre Albuixach y el Puig una horrible desgracia. El tren que sale de Valencia por la mañana, al pasar el trozo de línea que comprende las estaciones de los dos pueblos mencionados, encontró a su paso un pobre hombre montado sobre un asno, que fueron instantáneamente hechos pedazos por la máquina.

Aprended, flores.—En el borde de un torrente—crece una blanca flor—embalsamando el ambiente—que la mece blandamente—para aspirarla mejor.

De la hermosa el afán era—mirarse en el claro espejo—del agua, que lisonjera—su belleza placentera—le decía en su reflejo.

Inquieta su tallo inclina—al murmurante cristal,—y mas y mas avocina—su corola peregrina—á la espuma del raudal.

Juguetona el agua salta—por besar su tierra hoja,—y con mil perlas esmalta—su belleza, que resalta—á medida que se moja.

Mas al fin de amores lleno,—á la flor ya toda ajada—sepultada en su hondo seno,—y en remolinos de cieno—la empuja á la mar airada.

Maldiciendo la ribera—algunas flores habia,—que con sonrisa hechicera—en el agua lisonjera—se miraban á porfia.

Y hay quien dice que observaron—pasar la tronchada flor,—pues sus tallos levantaron,—y las auroras las besaron—con más cariñoso amor.

Depravación humana.—En la aldea de Forri, departamento del Norte en Francia, se ha cometido hace pocos días un horrible crimen. Seis personas, todas de una misma familia, han sido asesinadas á martillazos.

Buenos parientes.—En Cohegin noches pasadas ocurrió un lance desagradable. Dos individuos, á quienes unian vínculos de sangre, disputaban sobre si la novia de uno de ellos tenía 21 ó 22 años, tomando serias proporciones la empuñada contienda, llegó á hacerse cuestión de honor, y á tal extremo subió el acrecentamiento del calor en los contrincantes, que el uno dió á el otro una estocada, que fué acertada, pero mas lo fué la que recibió el agresor de su ofendido, que logró apoderarse de la misma arma que

le hirió, dejándole á la primera é instantáneamente muerto; el primero murió á las tres horas de herido.

Boda.—En la noche del domingo último se verificó en Madrid el enlace del señor don José Muñoz de Baena y Goyeneche, hijo de los Sres. marqueses de Prado Alegre, con la señorita doña Inés Mac-Crohm, hija del general de este nombre. La ceremonia se verificó con gran solemnidad.

Arbol notable.—En el jardín de las Tullerías hay un castaño que inaugura con su primera hoja la primavera oficial. Los infinitos curiosos que asistieron el día 20 á ver si verdaderamente abandonaron el jardín desolentados. Este árbol es el primero que tiene hoja, y la tradición popular hace de él una especie de paldium simbólico de la dinastía napoleónica. Si el 21 no apareciera en él la primera hoja, no dejarán muchas personas de pronosticar alguna desgracia para los Napoleones.

Apríete! —En el teatro de Tirso de Molina de Barcelona, va á ponerse en escena, dirigido por el señor Monner, el drama bíblico titulado: *La creación del mundo y Diluvio universal*.

Será faja? —Entre los papeles que ha dejado el difunto M. Recamier, se encuentra el siguiente singular remedio para curar los cánceres ulcerados. En una vasija de barro barnizada se echa una cabeza de carnero con la piel, lana, ojos, sesos, etc.; solo se ha de tener la precaución de quitarle los cuernos. Se llena de agua el cacharro en que se ha echado la cabeza del carnero; se cierra herméticamente, cubriendo con alguna pasta insoluble los intersticios, y se le coloca en una caldera llena de agua, que luego se pone sobre un vivo fuego. Se la hace hervir por espacio de 48 horas (mucha paciencia se necesita, pero qué no debe hacerse tratándose de un remedio contra el cáncer?) y después de hecho esto se destapa la vasija. Luego se deposita el contenido en un trapo grueso, y estrujándolo fuertemente se obtiene una especie de líquido untuoso que con el frio forma una especie de pomada, se cubre con ella la superficie de un trozo de lienzo fino, que después se aplica sobre la úlcera, operacion que debe repetirse por la mañana y por la noche. En los primeros días ocasiona bastante dolor; pero poco á poco va desapareciendo, la carne se renueva, y la úlcera empieza á

omar buen aspecto. Con este remedio se han obtenido muy buenos resultados en cánceres ulcerados del seno y de los labios.

Paz.—En el tiempo de las comunidades, muchos que se encontraban por los caminos se preguntaban: ¿quién vive? y si eran de bandos contrarios, se hacían pedazos. Encontráronse dos de caballo; y puestas las lanzas en sus risuras á guisa de pelear, preguntó uno con gran furor: ¿Quién vive? El otro, con mucha fiereza respondió bajando la lanza: «Vivamos por la misericordia y yo, que es lo que hace al caso, y muérase ó viva quien quisiera.» Y con esto siguió cada uno en paz su camino.

El que lo heredó.—El miércoles de la semana última en la calle de Caders, en Barcelona, un niño que solo cuenta siete años, acometió cachillo en mano á otro de su misma edad cortándole la nariz. Se nos dice que el agresor, que en su corta edad revelaba crímenes instantos, tiene á su padre extinguiendo una condena en el presidio de aquella plaza.

Industria nueva.—En Inglaterra atiéndese ahora con grande ahinco al cultivo de los girasoles, de los cuales se saca un producto muy grande. Las hojas de su flor contienen grande cantidad de miel y cera, las semillas dan un aceite exquisito y sirven de excelente alimento para las aves domésticas, sobre todo para pavos y faisanes. El aceite lo aprovecharán tambien con éxito los pintores para la preparación del color azul y verde. De la semilla se obtiene asimismo una harina muy buena para pan y pastas. Del vástago se desprende un material que en la China se aplica por su calidad filamentososa muy parecida á la seda para los tejidos de esta clase, explotándose tambien para la fabricación de papel.

Máximas morales.—Lo que llamamos liberalidad muchas veces no es mas que la vanidad de dar. Dar ostentosamente, es mucho peor que no dar.

Los que creen que el dinero lo hace todo, están próximos á hacer cualquier cosa por el dinero. Es una especie de felicidad el conocer hasta qué grado podemos ser desgraciados. Hay muchos que son buenos porque son felices. Los hombres hacen las leyes, las mujeres las costumbres.

omar buen aspecto. Con este remedio se han obtenido muy buenos resultados en cánceres ulcerados del seno y de los labios.

Paz.—En el tiempo de las comunidades, muchos que se encontraban por los caminos se preguntaban: ¿quién vive? y si eran de bandos contrarios, se hacían pedazos. Encontráronse dos de caballo; y puestas las lanzas en sus risuras á guisa de pelear, preguntó uno con gran furor: ¿Quién vive? El otro, con mucha fiereza respondió bajando la lanza: «Vivamos por la misericordia y yo, que es lo que hace al caso, y muérase ó viva quien quisiera.» Y con esto siguió cada uno en paz su camino.

El que lo heredó.—El miércoles de la semana última en la calle de Caders, en Barcelona, un niño que solo cuenta siete años, acometió cachillo en mano á otro de su misma edad cortándole la nariz. Se nos dice que el agresor, que en su corta edad revelaba crímenes instantos, tiene á su padre extinguiendo una condena en el presidio de aquella plaza.

Industria nueva.—En Inglaterra atiéndese ahora con grande ahinco al cultivo de los girasoles, de los cuales se saca un producto muy grande. Las hojas de su flor contienen grande cantidad de miel y cera, las semillas dan un aceite exquisito y sirven de excelente alimento para las aves domésticas, sobre todo para pavos y faisanes. El aceite lo aprovecharán tambien con éxito los pintores para la preparación del color azul y verde. De la semilla se obtiene asimismo una harina muy buena para pan y pastas. Del vástago se desprende un material que en la China se aplica por su calidad filamentososa muy parecida á la seda para los tejidos de esta clase, explotándose tambien para la fabricación de papel.

Máximas morales.—Lo que llamamos liberalidad muchas veces no es mas que la vanidad de dar. Dar ostentosamente, es mucho peor que no dar.

Los que creen que el dinero lo hace todo, están próximos á hacer cualquier cosa por el dinero. Es una especie de felicidad el conocer hasta qué grado podemos ser desgraciados. Hay muchos que son buenos porque son felices. Los hombres hacen las leyes, las mujeres las costumbres.

Los hombres hacen las leyes, las mujeres las costumbres.

Los hombres hacen las leyes, las mujeres las costumbres.

Los hombres hacen las leyes, las mujeres las costumbres.

Los hombres hacen las leyes, las mujeres las costumbres.

Los hombres hacen las leyes, las mujeres las costumbres.

—Femenino.—Si hemos de creer, dice el imparcial del Este, una carta que nos llega de Sancerre, y que procede de una persona muy digna de fé, existió en los Vosgos una jóven de 27 años, mademoiselle Rosa, que no ha comido ni bebido hace seis. Un médico respetable ha recogido sus observaciones; pero antes de entregarlas á la publicidad, espera que Mlle. Rosa viva quince días bajo su techo, donde será objeto de una asidua vigilancia. Mlle. Rosa, dice la referida carta, es tan fuerte, que camina á pié 27 kilómetros en un día, y lo mas sorprendente es, que es bastante gruesa. Se citan varios hechos de esta naturaleza; pero hasta ahora no se ha probado su exactitud. Aun así no se dice que no bebia, mientras que los habitantes de su aldea afirman, que Mlle. Rosa no bebe. La jóven acababa de pasar quince días en C... en casa de Mad. A... amiga suya. Esta señora y su criado aseguran igualmente la veracidad de estas observaciones, que interesan en el mas alto grado á la ciencia médica.

Registro de carnes.—Por la Alcaldía—corregimiento de esta capital se nos ha remitido la siguiente nota del resultado del registro de carnes verificado el 30 de marzo de 1865 para el abasto semanal de la poblacion.

Table with columns: Reses, Abastecedores, Precios. Lists various types of meat and their prices.

Reses mayores. 1 D. Antonio Lopez Zapata. 42 cs. 1 Francisco Vasallo. 42 1 Juan Gavilan, ternera. 42 1 Rafael Muñoz, ternera. 42 2 Excmo. Sr. Marques de Valdefflores. 42 8 D. Antonio Fernandez. 42 1/2 2 Manuel Delgado. 42 1/2 2 Juan Perales. 42 1/2 1 D. Catalina Zamorano. 42 1/2 2 D. José Fernandez. 42 1/2 6 José Suarez. 42 1/2 6 Manuel Cantero. 42 1/2 3 Lázaro Molinero. 42 1/2 5 Pedro Suarez. 43 6 Francisco Barrio-nuevo. 43 8 Rafael Sanchez, con una rastra. 43 8 Manuel Molina. 43 1/2 2 Rafael Navarro. 43 1/2

Table with names and numbers: Francisco Carrasco. 43 1/2, Fernando Suarez. 44, Pedro Suarez. 44, Francisco Martinez. 44, Rafael de la Cruz. 37 1/2, Juan Maria Rodriguez. 37 1/2, D. Maria Dieguez. 38, Dionisio Rivas, cabrio. 38, Domingo Sanchez. 38, Rafael Moreno, id. 38, Antonio Fernandez. 38, Antonio de Dios, cabrio. 38, Manuel Alcaide, lanar. 38, Ramon Mejias, cabrio. 38 1/2, Ambrosio Crespo, idem. 39, Juan Maria Rodriguez, id. 39 1/2, Antonio de Dios, lanar con algunas rastras. 40

Quedan cerrados los registros hasta el jueves próximo: Precios al público 44 cuartos en reses mayores y 40 en menores. EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Boletín religioso. Hoy—Sta. Balbina, vírgen y mártir y San Félix, mártir. JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa. En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. D. Gabriel de Mora. Último día de quinario al Santísimo Cristo de S. Alvaro en el santuario de Scala-coeli, á las diez de la mañana. Durante la Cuaresma habrá los ejercicios acostumbrados en todas las parroquias á las oraciones. Tambien los habrá en las iglesias de Jesus Nazareno, San Pedro Alcántara y San Basilio. Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Amor-Hermoso, tutelar de la asociacion.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martinez. Imprenta, libreria y litografía del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 20. Consolidado 46,90. Diferido 42,90. Deuda amortizable de primera clase 60 00. Id. de segunda 58 00. Id. del personal 21,50. Adiciones á la Banca de España 140.

CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 29 de Marzo á una hora del 20. Trigo 400 fanegas de 45 á 46 rs. Cebada 400 fanegas de 40 á 41. Aceite en los molinos, á 32 rs. Id. en la ciudad á 13. Jabón blanco á 17 con los libra. Cirno de vaca á 13 cuartos libra.

SEVILLA. En la Alfranca. Trigo de 47 á 51. Cebada de 40 á 25. Faja de la Alfranca. Trigo de 37 á 51. Cebada de 20 á 22. Habas de 34 á 35. Aceite de 36 á 37.

GRANADA. Trigo de 46 á 58. Cebada de 29 á 32. Habas de 44 á 46. MALAGA. Trigo de 47 á 61. Cebada de 24 á 31. Habas de 35 á 40. Aceite á 39.

JEREZ. Trigo de 40 á 51. Cebada de 25 á 28. Habas de 43 á 46. JAIN. Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 26. Habas de 32 á 34. Aceite de 32 á 34, dentro.

Ferrocarril. Sale el primer tren á las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 9 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 8 y 30 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 11 y 20 minutos de la tarde. El segundo tren sale á las 9 y 35 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 25 minutos de la tarde y de Sevilla sale á las 2 y 15 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 7 y 5 minutos de la noche. El tercer tren sale á las 3 de la tarde y llega á Sevilla á las 7 y 50 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 8 y 25 minutos de la noche y llega á Córdoba á las 12 y 15 minutos de la misma. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente á Cádiz. Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 70 cént. Segunda clase, 43 rs. 47 cént. Tercera clase, 26 rs. 23 cént. Idem de Córdoba á Cádiz y vice-versa. Primera clase 112 rs. 70 cént. Segunda clase, 84 rs. 9 cént. Tercera clase, 51 rs. 64 cént.

Diligencias. Madrid. Salen para Madrid los días impares á la 4 de la

Otros carruajes.

Carruajes acelerados del Norte y Mediodía. Salen los impares á las 7 de la mañana y llegan los pares á las 7 de la noche desparándose en el parador de Vista Alegre frente al Príncipe y en su oficina central frente á la fonda de Riza, siendo el precio de sus asientos convencionales y el de arrobas el mismo hasta el día.

Expreses de transportes en combinación con el ferrocarril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Bonameje, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los días.

Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despacha en Sevilla por D. Rafael Lombra, plaza de Vilasis. En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, número 45, antes del Puerto.

Mensajerías aceleradas de D. Benito Ferrer. Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos, que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de San Fernando, núm. 47, en la cual se admiten arrobas y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el Campo de la Merced, núm. 34 como punto de partida y llegada de las gateras y tan á propósito por la proximidad á la estación del ferrocarril. La salida de las gateras es á las 5 de la mañana un día si y otro no, siendo el precio de los asientos 40 rs. hasta Santa Cruz de Mudela.

Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedrogosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 4 de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Correos. ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 9 y 55 minutos de la noche. De Sevilla por el ferrocarril á las 4 y 30 minutos de la tarde. De Málaga y su carrera á las 3 de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 7 de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya por el ferrocarril á las 12 y 15 minutos de la noche. De Ecija, la Carlota, Fuente-Palmera, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las 10 y 10 minutos de la noche. SALIDAS. Para Madrid y su carrera á la una de la madrugada. Para Sevilla por el ferrocarril á las 4 y 15 minutos de la tarde. Para Málaga y su carrera á la una de la madrugada. Para los pueblos de la sierra á la una de la madrugada. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya por el ferrocarril á las 12 y 25 minutos de la madrugada.

Nueva Andalucía. Sale para Montoro los días pares á las 4 de la mañana, y de Montoro los impares á las 7 de la mañana. Precios á Montoro: 32 rs. A Pedro-Abad, 24 rs. Al Carpio, 30 rs. Se despacha en casa de D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, número 45.

El Oriente. Salen para Madrid los días impares á las 8 de la noche y entran de dicho punto los días impares de 10 á 14 de la noche. Su administración, Plaza del Salvador, oficinas de D. Felipe Puentes Roldán.

Sillas-Correos. Los billetes para Madrid se despachan calle de San Pablo. El importe de cada asiento es 200 rs.

Campanas.

Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, San Sebastian de los Ballesteros y Victoria, á la una de la madrugada.

Nota en el caso de incendio. Jeben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo. Catedral, 4. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Aguilera, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espíritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alterarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan. Posada del Puerto de S. Pablo. BAZMA, Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. IBEM, Andrés Robalán. AGUILAR, Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANDEZ, Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodríguez. Posada del Toró. OBEJO, Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Pulla. POZOBLANCO, Juan Colchero. PALMA, José y Juan Cruz. MONTAÑAN, Agustín Robles y Juan Castellero. ECILJA, Salvador Dieguez. ANQUIAR, Juan Montoro. BARRA y LUCENA, Isidro Colobrero. Posada de la Madera. MONTORO, Francisco de Luque. ECILJA, Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. RAMBLA, Rafa l Panalero. Posada de la Espada. MONTORO, Ildefonso Caballero. VISO, José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO, Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUJALANCE, José María Valera y Francisco Vencelada. POZOBLANCO, Joaquin Redondo. VILLA DEL RIO, Pedro Moyano. ESPER, José Juan y Antonio Madrid. CASTRO, Juan Antonio Bravo. Posada de la Cruz. CARRETA, Juan de la Cruz. Posada del caño Veneco-guerra. PERCUNA y CAÑETE, Benito Garrido y Garrido.

Posada de Sta. Marta. FUENTEBOVIA, Miguel Sanz y Joaquín Benavente. PRIEGO, Cecilio Arenas. Posada de las Verbas. ADAMUZ, Bartolomé Obrero. DOÑA MENCIA, Cristóbal Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA, José Jurado y Juan Buenestado. BUJALANCE, Francisco Rodriguez. VALENZUELA, Francisco Garcia. ANQUIAR, Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco. ADAMUZ, Cristóbal Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTORO, Manuel Tabares y Francisco Luque. PEDRO ABAD, Ildefonso Castilla. VILLAFRANCA, Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona. Posada de la Paja. PRIEGO, Antonio Aguilera. PUENTE GENIL, Cristóbal Gpoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo. CABRIO, Fidel Charquero. Casa de la Fuente, Catedral. CABRA, Gabriel de Reyes (a) Floro. Carrera del Puente núm. 79. ECILJA, Fernando Roman. Palma 10. GRANADA, José y Antonio Sanchez.

Franqueo de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. —Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA E ISLAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fracción de ella. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 2 rs. PARA CUBA y PUERTO-RICO. Un sello de 4 real por cada media onza ó fracción de ella. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 reales. PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fracción de ella. Certificadas. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro billetes ó fracción de ellos. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 5 rs. PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos. PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. —Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fracción de ellos. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos. Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 3 rs.

BARATO DE PAPEL.

Al despacho del DIARIO DE CORDOBA calle de San Fernando núm. 34, ha llegado un completísimo surtido de papel de las mejores fabricas nacionales y extranjeras...

- Una elegante caja conteniendo: 400 cartas papel inglés con canto dorado. 400 sobres correspondientes. Una caja con oblates. Un lapicero. Una falsilla. Un frasco de tinta. Una pastilla de cola de boca. Doce plumas de acero superiores. Un mango para las mismas. Papel secante. Una pastilla de jabon. Una barra de laque. Una caja con polvos de salvadera, de colores. Una goma para borrar. Un par de gemelos para camisa.

Vidas de los Santos y Santas que venera nuestra Madre la Iglesia Católica. Cuatro tomos llenos de láminas con 4.200 páginas de lectura, encuadradas en holandesa fina...

Venta A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 1.º calle de Hinojares, libre de todo gravamen y procedente de particular. Para tratar de su ajuste se verán con su dueño, calle de la Librería, núm. 12. 4-3

Arrendamiento. Desde San Juan próximo vendiero se hace el de la casa núm. 3 calle de los Mañriques, muy buena, acristalada y con agua de pie y pozo de agua potable...

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen-Suceso, la hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad...

Los Cazadores. Nuevo baile arreglado para piano, con la explicación de las figuras en seis láminas. Se halla de venta en el despacho del DIARIO DE CORDOBA...

Los Lanceros. Nuevo Rigodon Inglés para piano. Le acompaña la explicación de las figuras ó manera de bailar por cuatro ó ocho parejas...

Arrendamiento. Se hace de la casa calle de la Librería núm. 17, desde San Juan en adelante. Para tratar sobre su ajuste, en la Secretaría del Sr. D. José Sisternes y Hoces...

Nuevos sellos para endoso de letras. Estos aparatos abundan poco, mas que un sello común y toman ellos mismos la tinta. Están grabados exclusivamente para esta capital...

Causa Fontanellas. Discursos pronunciados en defensa de D. Claudio Fontanellas, por el abogado D. José Indalecio Caso. Se están publicando por entregas de 40 páginas a real cada una...

Arrendamiento. Se arrienda desde San Miguel próximo el cortijo nombrado Torre Adalid, situado en el término de esta ciudad y compuesto de 600 fanegas de tierra...

Subasta. En subasta privada que tendrá lugar el Domingo 2 de Abril próximo a las doce del día en la casa núm. 4 calle de S. Hipólito, se renatará la obra del derribo de 84 varas de pared que dá á los Tejaros y cierra el huerto llamado del Vidrio...

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa núm. 6, calle de Santa Victoria, con espacioso jardín, agua de pie y dos cuartos. El procurador D. Anores Lasso de la Vega...

Venta. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen, se enagena la casa con dos puertas núm. 7 calle de la Librería de esta Ciudad...

Venta. Libres de todo gravamen se enagena los terrenos conocidos con el nombre de Lagares de Angulo, situados en el término de Villaviciosa. La persona á quien pueda convenir su adquisicion, podrá entenderse con D. Rafael Barroso...

Depósito de pianos. En la calle de Santa Ana núm. 13 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán a precios sumamente baratos. En dicho depósito se cambian por otros ya usados, y tambien se alquilan.

Arrendamientos. Desde San Juan próximo se arrienda una casa principal en la plazuela de S. Juan, con muchas y cómodas habitaciones, jardín, agua de pie, cuartos, cocheras y toda clase de comodidades...

El primer perfume de la época. EXTRAIDO DE LAS FLORES FRESCAS.



CELEBRE AGUA FLORIDA DE MURRAY Y LANMAN.

Este exquisito perfume se prepara directamente con las flores mas frescas y fragantes de los trópicos. Su aroma es inestinguible, y su influencia sobre el cutis es en extremo refrescante...

- Vertigos, Nerviosidad, Dolor de cabeza, é Histérico.

Es un remedio seguro y rápido. Lo mas selecto de la parte elegante del público lo ha preferido por espacio de 23 años á todos los demás perfumes en las Antillas, Cuba, Méjico y América Central y del Sur...

- Asperezas, Ronchas, Quemaduras del sol, Pecas, y Sarpullidos.

Es tan delicioso como la esencia de rosas y comunica al cutis una frescura y una transparencia hermosísima. Disuelto en agua es el mejor dentífrico y dá á los dientes la blancura de las perlas...

FALSIFICACIONES. Cuidado con las imitaciones. Véase el nombre de Murray y Lanman en la botella, en el rótulo y en la cubierta. Preparado únicamente por LANMAN Y KEMP, droguistas por mayor, 69, 71 etc. 73 Water Street, New-York.

El pueblo Espanol y las elecciones de 1864. Consideraciones políticas de actualidad por D. Victor Gebhardt. Se vende en el despacho del «Diario de Córdoba», á 4 reales ejemplar.

Nueva fabrica de jabon duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alfaro núm. 26. Jabon duro, blanco y jaspeado de pinta azul y castaño de superior calidad. Venta al por mayor y menor, su precio 40 rs. arroba. Especieiones á todos puntos.

La moda elegante, contiene los dibujos mas elegantes de las modas de París, modelos de trajes á la aguja, de tapicerías en colores, crochets, etc. Se publica un numero todos los domingos. Precio de suscripcion, un año 100 rs. seis meses 80 rs. tres meses 45 rs. Se suscribe en el despacho del DIARIO DE CORDOBA calle de San Fernando núm. 34.

Diligencias Postas Sevillanas. Esta empresa desde el dia 16 de Marzo actual vuelve á cobrar á los precios de tarifa que antes de la baja tenia. — El Administrador, Rafael Baquerizo.

Subasta. Hasta el dia 31 del corriente se oyen proposiciones en casa del Sr. Marqués de Prado-Aiegre, para suministrar toda la cal que se invierte en la construccion de las fachadas y conclusion de las casas que dicho Sr. está levantando en la nueva calle del Gran Capitan. 6-2

Venta. Se vende la casa número 10 plazuela de las Doblas: para tratar de su ajuste, calle de Arenillas núm. 18. 4-3

Las obras de misericordia. Novela moral de costumbres por D. Enrique Perez Escrich. Se esta publicando por entregas de 46 paginas, en esquisito papel, elegante impresion y magníficas láminas. Su precio medio real en toda España. Pueden verse las entregas y se admiten suscripciones en el despacho del «Diario de Córdoba».

Venta. Se enagena el almiar de paja de cebada superior que existe en la huerta de Figueroa, ruedo y término de esta Ciudad, lindera á las tierras de la hacienda de la Albaida. Las personas á quienes le acomode podrá avistarse con su dueño D. Ambrosio Crespo y Gomez, calle del Paraíso núm. 15.

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografia, etc.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica, de la viuda FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez, los trabajos etc.

Ventas al por menor en Córdoba, viuda de Avilés y Cano. En Sevilla, Sr. D. Francisco G. Otero y Sra. viuda de Crovano.

SE COMPRAN POLIZAS DE SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Créditos contra el Estado, ya sean en Títulos de la Deuda Consolidada, Diferida, Material del Tesoro con interés ó sin él, amortizable de primera y segunda clase, del personal de carreteras, del Banco de España, del empréstito Pontificio y todo documento cotizable en la bolsa de Madrid.

Tambien se compran los expedientes de reclamacion de créditos procedentes de daños causados por la faccion y por las tropas de la Reina, durante la guerra civil última. Los de participes legos en diezmos. Los de presas hechas por los ingleses en 1804 y 1805. Los de préstamos hechos al Gobierno. Los del Consulado de Cádiz. Los de conversion de láminas negociables ó no negociables. Los de liquidacion y abono de intereses devengados por esas mismas láminas. Los de liquidaciones de haberes no satisfechos á ambos cielos. Los de exclaustrados y demas clases civiles y militares; y en fin todo expediente que constituya reclamacion legitima y que esté pendiente de tramitacion en las oficinas centrales de la Deuda pública, ó en las de provincia respectiva, siempre que la reclamacion se hubiere hecho dentro del plazo marcado por las leyes, y demas disposiciones vigentes.

BANCO DE PROPIETARIOS.

Establecido en Madrid, calle del Clavel número 11. Nueva renta á la propiedad inmueble y á todos los valores corrientes. Préstamos á los Socios con derecho á amortizar el capital poblacionalmente. Giros, descuentos, y garantía, á petición del Socio: gratis úboas, obligatorios úboas para el Banco, á petición de los Socios y de los imponentes.

La caja ofrece una debida garantía hipotecaria y subsidiaria, siempre mucho mayor que puedan ser las imposiciones. Se admiten á interés bajo desde 5 reales en adelante, en unas francas para retirar los valores á voluntad previo aviso, y otras á plazo determinado. Representante y delegado en Córdoba y su provincia.

- Excmo. Sr. D. Manuel de la Fuente Andrés, propietario ex-ministro de Gracia y Justicia, senador del Reino, Presidente. Excmo. Sr. D. Joaquin Aguirre, propietario, caedrático jubilado, ex-ministro de Gracia y Justicia, Diputado á Cortes. Excmo. Sr. D. Manuel de Moradillo, interventor general militar, senador del Reino. Excmo. Sr. Marqués de Perales, propietario, Senador del Reino. Señor D. Estanislao Figueras, abogado, propietario, ex-diputado á Cortes. Señor D. José Abascal, capitalista, industrial, propietario. Señor D. Manuel Iruiz Zorrilla, abogado, propietario, diputado á Cortes. Señor D. Mariano Ballesteros y Dolz, propietario, Diputado á Cortes. Señor D. Eduardo Chao, consocio fundador del Banco.

SANTA CÁNDIDA.

Gran fabrica de Harinas de todas clases, pasadas, moyuelo, afrecho y trigo menudo, á precios sumamente arreglados, situada en el callejon llamado antes de los toros, en esta Ciudad.

HARINAS.

En la calle de D. Rodrigo núm. 96, se venden harinas por mayor, desde las 12 á las 3 de la tarde, procedentes de la fabrica Santa Cándida de esta ciudad, á los precios siguientes:

- 1.ª clase, á 48.12 reales arroba. 2.ª id., á 47.12 id. 3.ª id., á 46.12 id.

Tambien se venden por mayor pasadas, moyuelo, afrecho y trigo menudo, á precios arreglados.

DEVOCIONARIOS Y SEMANEROS SANTOS,

DESDE 1 REAL A 300 REALES. Despacho del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando 34.

Se ha recibido un extraordinario surtido en toda clase de encuadernaciones de lujo y económicas. Los hay con tapas de naçar con cruz, miniatura ó escultura de marfil, de búfalo negro y de colores, con cantoneras y miniaturas, con planetas de la exposicion, terciopelo blanco y de colores, de chagrin de París, de tafete con relieve, planchas doradas, pasta, tela, etc.

Tambien se encontrará variedad en registros de cintas y preciosos estampitas de fantasia, rosarios, crucifijos de marfil y metal, pilitas para agua bendita, medallones, etc. etc.

GRAN BARATO.

En el depósito de sillás Butacas inglesas de los Sres. Benitez y Compania, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se realizarán estas desde hoy 11 del corriente al precio de factura, con 5 por 100 de descuento.

- Butacas con estribo, de 140 rs. á 400. Id. sin id., de 130 á 90. Sillas para niños, de 38 á 26. Id. de sala, de 360 rs. doceca á 260. Id. id., de 300 id. á 240. Sillas costureras, de 400 id. á 340.

Arrendamiento. El dia 22 de Abril próximo á las doce de su mañana, ante el Notario D. Manuel Portera, en subasta privada, se arriendan separadamente para desde el dia 1.º de Enero de 1866, los cortijos nombrados Malnacido ó Calerón alto, y Palomar, término de Santa Ella, pertenecientes al Excmo. Sr. Duque de Rivas. Los pliegos de condiciones estarán de manifiesto en el despacho de dicho Sr. Notario en esta ciudad, calle de la Piedad núm. 4.

Venta. A voluntad de su dueño se vende el contado, á plazos ó con pacto de retroventa la casa núm. 29 de la calle Maestra baja de Jaen, situada en el centro del comercio de la ciudad. Tiene de linea de fachada doce y media varas y en ella tres puertas, una de entrada á la casa y las otras dos del local destinado para establecimiento, cuyo local está provisto de estanteria, mostrador y cajonera, como para una buena tienda. En la planta baja tiene ademas una sala con un cuarto interior que puede servir de almacen, patio, cocina, cuadra y dos pozos, y en la subterránea, bodega espaciosa con tinajas. En el piso principal antosala, sala del largo de la fachada con dos balcones, cocina y despensa. En el segundo, antosala y dormitorio hacia la fachada con tres balcones y dos dormitorios interiores. En el tercero, dos habitaciones con tres ventanas y un cuarto, todo hacia la calle, y dos camaras grandes al interior ó independientes una de otra. Para tratar con su dueño, D. Felix Maria Orozco, calle de S. Andrés núm. 8, en Jaen. 4-2

Venta. Se enagena la casa núm. 4, calle del Relox de esta poblacion. Sus títulos de pertenencia existen en la núm. 12 calle de Mascaronas, donde podrá tratarse el precio de esta linea. 4-2

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa núm. 88, calle de San Fernando. Puede verse desde la una á las dos y media de la tarde. Tambien se arrienda para desde el 15 de Agosto inmediato la haza nombrada de los Cuarterones, junto á la estacion del ferrocarril. Para tratar con D. Arcadio Garcia, calle de Alfaro, núm. 74. 4-2

Arrendamiento. Desde el dia se arriendan unas habitaciones en una calle muy céntrica de la poblacion. La persona á quien se acomode, puede avistarse con D. Ricardo de Tena, que vive en la calle de San Fernando, número 80, frente á la fuente.

Forraje barato y bueno. Se vende en casa de D. José Berjillos, plazuela de Cedaceros, núm. 12, esquina á la calle del Toril, por quintales, por fanegas de tierra ó moños, rebajando el 40 por 100 y llevado á casa del comprador. 4-2

Colocacion. En la libreria de Francisco Lozano calle de San Fernando, 27, se necesitan dos ó mas jóvenes de 12 á 14 años que tengan algunos conocimientos en leer, escribir y cuentas.

Realizacion de novelas. Se hace de todas las existentes en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, con una considerable rebaja en sus precios.

Arrendamiento. Se arrienda la casa horna llamado de las Luágenas, calle del mismo nombre, esquina á la de la Fuenseca, y se trata en la casa sin número calle Balmores, frente al horno del Cristo.

Arrendamiento. Para desde San Juan próximo vendiero se arrienda la casa principal núm. 30 calle de Pedregosa, acristalada. Su dueño vive en la calle del Reló núm. 3.

Virginian Reel. Nuevo baile escocés, arreglado para piano, con la explicacion de sus figuras. Se vende á 7 rs. ejemplar, en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Arrendamiento. Se hace de media casa, calle de la Concepcion núm. 32. En a misma, darán razon.

Arrendamiento. El de la casa núm. 4.º calle de Capuchinas frente á la del señor Marqués de la Vega; para tratar, en la secretaria del Excmo. Sr. Conde de Gavia, 15-9

Prodigios para la tos y constipados. — Pastas carameladas, hechas por un procedimiento alemán, que observando el sentido método que se espresará en el depósito, cura hasta las mas antiguas é inveteradas; tambien se explicará el modo de usarlas los niños chiquitos que no puedan tomar las pastas y el uso eficazísimo que se hace de ellas para los constipados, y para aclarar la voz los Sres. Predicadores y Cantores; para que se conozcan llevarán en cada cartucho las iniciales E. B. y una contraseña: su precio un real. Único depósito en esta ciudad, Establecimiento de D. Antonio Carrasco calle del Ayuntamiento núm. 10.

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

Venta. Se vende una gondola en muy buen estado y un tronco de caballos castaños. En la plazuela de San Juan número 23 darán razon. 4-2

Pildoras de Monserrat DEL DOCTOR FONT Y FERRÉS. Se venden en esta ciudad, calle de Alfaro núm. 26, establecimiento de los Sres. D. Rafael y D. Antonio Buzo. Precio de cada caja con 100 pildoras, 20 rs.; en pedidos de alguna importancia se hace una baja proporcionada.

Bojes. Se venden 150 de un pieon macetonos, y baratos calle de Rastrera núm. 4, inmediata á la parroquia de la Magdalena. 4-1

Arrendamiento. Se arrienda ó vende una cochera con dos patios y agua de pozo, en la calle de los Manueles. Darán razon en la casa núm. 25 de la calle de los Le-trados. 4-2